

旬花報

shun
ka
ho

学長挨拶



県立女子大学長

富岡 賢治

(拍手) 紹介、そして、お招きいただきましてありがとうございます。うちの大学はカリキュラムを、各学部科長さん等といろいろ話し合いまして、英語教育を重視だとか、地域の芸術家を依頼した芸術プログラムなどいろいろなプログラム等導入して、どんどん変わってきております。それから去年から、ともかく学生は、何でもいかストラリアに留学するようになります。みんな元気になっています。

今(同窓会長から) ご紹介いただきましたように外国のことを勉強するだけではなくて、日本の学生を集めましたから、去年百人、今年も百人を超える学生が長・短期でアメリカやイギリスやオーストラリアに留学するようになります。みんな元気になっています。

今(同窓会長から) ご紹介いただきましたように、篠木君と一緒に「群馬学」というのを確立しようと考え、群馬をみんなで勉強するそういうシンポジウム等を三回程しました。ちょっと雑談になりますけど、県立女子大のホールですが、講堂は約千人入るのですね。一階だけで七百人入るのですけれど。「千人に入るホールを作ったのに一度も満杯にしたことはないじやないか」といつて設置者の県庁から嫌みを言われてきました。しかし、じゃあやつてやると言つて:「確かに『日本のことばと文化』の公開授業は、千人が一杯になつた

3号
2005.3.31
発行

群馬県立女子大学
同窓会事務局

371-1193 佐波郡玉村町上之手1395-1
TEL: 0270-65-8511
(代表)保健体育準備室
URL: <http://www.gpwu.ac.jp/>

うものですが、その映画の主演じやなくてまあ端役のタレントなんかも入賞して、その子も入学するということになりました。まだ教授のみなさんはお願いしていませんけど、「これからもタレント活動をやつていきながら勉強したい」ということなので、うまく両立できればいいなと思っています。それから来年の四月から工事が始まります。

新しい国際コミュニケーション学部とか語学教育もやる建物が正門を入って右側に駐車場、テニスコートの駐車場がある、そこに六階建ての建物を建てるのですね。十数億円かけてですね、四月から二年間かけて工事をします。最初は高崎や前橋からタクシーに乗つて群馬県立女子大に行つてなんて言うと「え? 県立女子大つてどこで四階以上にならないと見えないのですよ。十四階つけ」なんて言つていうとキャンパスの隣にいるなあと思つております。

大学ですけど、今ご紹介いただきました来年四月に、国際コミュニケーション学部という学部ができまして、県立女子大二学部体制になります。入試をもうやりまして、やりましてといいまして、まだ分なのですが、AO入試ついていうで、自分で自己推薦をして、受ける学生の試験をしました。面接会場も県立女子大だけじゃなくて、東京と仙台で面接するようにいたしました。そうしましたら、文学部の方もたくさん集めましたけれど、新しい学部の、AO入試は五人だけ採用つて言つたら、百二十五人受験者が来ました。そのうちの半分以上が高校時代に一年以上留学しているつて事がございまして、面接したら、ちゃんとばらんな子もいたのでしょうかけれど、教員も驚くような学生もいました。五人採る予定を二十二人採つちいまして、推薦入試を少し多めに採つたものですから、一般人試はちょっと考えなければならないかもしません。バイリンガルや、バトルロワイアル」つていう映画をご存じですか、中学生が互いに争い、最後に一人残るつてい

ます。年末のお忙しいところご参加いただきまして、先程総会が無事終了し、その報告をさせていたしましたが、昨年度は、同窓会設立5周年を記念して同窓会の名称を募集し「紫桜会」と決まり、学生を表彰する「紫桜賞」を承認いただいて、ESSとダンスサークル・パーニングソールの2団体を表彰いたしました。大学のご好意で入学式に新入生を前に、表彰させていただきました。

また、同窓会の通知の処理や会費納入伝票の整理をしていたら庶務課の設置を昨年承認いたしましたが、今年度から文の大学院生熊谷美保さんにお世話をかかりました。のちほど声を聞かせてくださいとお思ひくださいと見えないのですよ。十四階建てなんて言うと「え? 県立女子大つてどこで四階以上にならないと見えないのですよ。十四階つけ」なんて言つていうと何があるかつていうとキャンパスの隣にいるなあと思つております。

前橋からタクシーに乗つて群馬県立女子大に行つてなんて言うと「え? 県立女子大つてどこで四階以上にならないと見えないのですよ。十四階つけ」なんて言つていうと何があるかつていうとキャンパスの隣にいるなあと思つております。

大学ですけど、今ご紹介いただきました来年四月に、国際コミュニケーション学部という学部ができまして、県立女子大二学部体制になります。入試をもうやりまして、やりましてといいまして、まだ分なのですが、AO入試ついていうで、自分で自己推薦をして、受ける学生の試験をしました。面接会場も県立女子大だけじゃなくて、東京と仙台で面接するようにいたしました。そうしましたら、文学部の方もたくさん集めましたけれど、新しい学部の、AO入試は五人だけ採用つて言つたら、百二十五人受験者が来ました。そのうちの半分以上が高校時代に一年以上留学しているつて事がございまして、面接したら、ちゃんとばらんな子もいたのでしょうかけれど、教員も驚くような学生もいました。五人採る予定を二十二人採つちいまして、推薦入試を少し多めに採つたものですから、一般人試はちょっと考えなければならないかもしません。バイリンガルや、バトルロワイアル」つていう映画をご存じですか、中学生が互いに争い、最後に一人残るつてい

ます。年末のお忙しいところご参加いただきまして、先程総会が無事終了し、その報告をさせていたしましたが、昨年度は、同窓会設立5周年を記念して同窓会の名称を募集し「紫桜会」と決まり、学生を表彰する「紫桜賞」を承認いただいて、ESSとダンスサークル・パーニングソールの2団体を表彰いたしました。大学のご好意で入学式に新入生を前に、表彰させていただきました。

また、同窓会の通知の処理や会費納入伝票の整理をしていたら庶務課の設置を昨年承認いたしましたが、今年度から文の大学院生熊谷美保さんにお世話をかかりました。のちほど声を聞かせてくださいとお思ひくださいと見えないのですよ。十四階建てなんて言うと「え? 県立女子大つてどこで四階以上にならないと見えないのですよ。十四階つけ」なんて言つていうと何があるかつていうとキャンパスの隣にいるなあと思つております。

懇親会の挨拶



同窓会長
城代 富美江

(平成十六年十一月十九日 同窓会懇談会にて)

皆さんこんにちは。昨年の総会から一年と一ヶ月が経ちました。

本日ご臨席を賜つた方々に、心からお礼申し上げます。皆様近況報告や昔話など話に花を咲かせ下さり、また、卒業生でFM群馬で活躍されている高橋典子さんに司会をお願いし、皆さまと一緒に楽しむひと時を過ごしたいと思います。

最後に同窓会の幹事さんの有志で総会準備委員会を組織して、本日の懇親会の運営をして下さっておりますが、國文3期の清水さんがとりまとめてくださいました。清水さんありがとうございました。

こうして、同窓会は多くの皆様に支えられて歩んでおりました。今後ともよろしくお願ひいたします。本日はありがとうございました。

本年も好評によりメトロポリタンホテルさんで開催する運びとなりました。本日は学長さんをはじめ、大変お懐かしい方がおみえくださつております。年末のお忙しいところご参加いただきまして、皆様方に感謝を致します。

先程総会が無事終了し、その報告をさせていたしましたが、昨年度は、同窓会設立5周年を記念して同窓会の名称を募集し「紫桜会」と決まり、学生を表彰する「紫桜賞」を承認いただいて、ESSとダンスサークル・パーニングソールの2団体を表彰いたしました。大学のご好意で入学式に新入生を前に、表彰させていただきました。

また、同窓会の通知の処理や会費納入伝票の整理をしていたら庶務課の設置を昨年承認いたしましたが、今年度から文の大学院生熊谷美保さんにお世話をかかりました。のちほど声を聞かせてくださいとお思ひくださいと見えないのですよ。十四階建てなんて言うと「え? 県立女子大つてどこで四階以上にならないと見えないのですよ。十四階つけ」なんて言つていうと何があるかつていうとキャンパスの隣にいるなあと思つております。

大学ですけど、今ご紹介いただきました来年四月に、国際コミュニケーション学部という学部ができまして、県立女子大二学部体制になります。入試をもうやりまして、やりましてといいまして、まだ分なのですが、AO入試ついていうで、自分で自己推薦をして、受ける学生の試験をしました。面接会場も県立女子大だけじゃなくて、東京と仙台で面接するようにいたしました。そうしましたら、文学部の方もたくさん集めましたけれど、新しい学部の、AO入試は五人だけ採用つて言つたら、百二十五人受験者が来ました。そのうちの半分以上が高校時代に一年以上留学しているつて事がございまして、面接したら、ちゃんとばらんな子もいたのでしょうかけれど、教員も驚くような学生もいました。五人採る予定を二十二人採つちいまして、推薦入試を少し多めに採つたものですから、一般人試はちょっと考えなければ

本学の思い出



美学美術史学科
阿天坊 耀



私は本学が開学して2年目に他の3人の先生方と共に、本学に赴任しました。当時は校舎は前橋にあって、旧前橋高校の建物を改築して使っていた。今思うと本造の建物でいさか古びてはいたが、正面玄関の上に円い形の時計がついていて、それなりに趣のある校舎であった。今は生涯学習センターになつて、数年前当センターで教えたことがあつて、しばらくぶりに当地を訪れたが、以前の面影は周囲の環境の変化とともに跡形もなくなつていて、少し寂しい気持ちがした。私の研究室は確か3階にあつたようだ。たゞ、いつ日当たりの良い部屋で冬でも暖かく暖房を入れたことがなかつた。グラウンド越しに瓦葺きの屋根の家並と工場が見えた。今手元に当時の窓からの眺めを描いた一枚のスケッチがある。工場の煙突から煙が立ち昇つている。遠くには山々の連なりが見える。

程なく本学は今の玉村校舎に移転した。暑い盛の夏休みに引っ越しした。私の書籍がなかなか届かず、少々焦つたことを覚えている。今この研究室は中庭に面していて、遠望はきかないが、春には桜が咲いて、なかなか風情がある。当時の玉村は人家も少なく、学校の周りにはほとんど何もなかつた。新町駅から歩いて来て、岩倉橋を渡ると、校舎が遠くにはつきりと見えた。20年余通い続けていると、この間の大きな変化に気付かないが、今では随分と玉村の町も賑やかになつた。大学にはその後いろいろ経余曲折はあつたにせよ、美術の教職課程の設

置にともなつて実技棟が作られた。いろいろな展示をしてくれるので、その都度見に行くのを楽しみにしてきた。月並みな言葉だが、24年間は今になつてみると、長かつたような気もするし、短かかつたような気もある。この間、美学美術史学科に所属して、私なりに精一杯西洋美術史を教えて来られたことをたいへん幸せに思つていて。

私はレンブラントを中心とした17世紀のオランダ美術を研究して来たが、いまだに分からぬことがたくさんある。特にレンブラントの絵画に関しては、近年のオランダの研究者達によって行われた緻密な作品の鑑定の結果、從来レンブラントの名作の言われて来たものも含めて、その信憑性が問題とされて世界中にセンセーションを巻き起こした。しかしその後この鑑定を踏まえて、贊否両論種々の見解が出されている。これからもレンブラントの研究は進めて行くつもりである。

本学には来年度から新学部が出来る。ちょうどこの境目の時期に私は退官することになるわけであるが、本学の発展を心から願つてい

紫桜賞は 『錦野祭実行委員会』 に決定致しました。

本年度の錦野祭は、例年より2週間遅れて、11月末の開催でしたが、他大学の学園祭ラッシュからも離れ、強風、寒さ、台風の接近など不安材料はあつたものの、これ以上ない天

気に恵まれ、入場者数も過去最高（2,456人）を記録しました。（昨年度1,300名程度）

「咲うーわらう」というテーマに見合つた、学生も一般来場者も楽しめた大学祭となりました。

実行委員会としても、パンフレットの内容の充実、スタンプラリーの発展、マーチング、舞踊団の招聘などのたくさんの新企画、バルーンという初の試みといった、さらによりよいものにしていくとする意識が非常に高かったです。

この様な活動が認められ、今回の受賞となりました。

（国文8期・Sさん）

第5回総会・懇親会



皆、静かに。懇親会のはじまりです。

○懐かしい顔との再会はとても楽しく、先生方が大勢参加して下さったのも嬉しかったです。

同窓会への出席は、1回目の母校が会場の時以来だったので、回を重ねて賑わっているものだと思っていていたので残念でした。私のように県外から行く者にとっては、高崎駅直結っていうのは便利なんだけど、県内の人にとってはそうではないのかしい。それとも12月だったから、県内在住の人があつと参加してくれたら好いのにね。

(国文〇期・〇さん)

以上のことおり、この同窓会懇親会を「集まり」の機会として工夫しているみなさんがいます。これをきっかけとして、是非、大勢のみなさんとお会いできる」とを楽しみにしています。

また、同窓会・懇親会に対するご意見があれば、同窓会HP <http://www.geocities.co.jp/CollegeLife-Cafe/6730/> あらね寄せ下さい。



なつかしき笑顔まぶしい8期生

平成15年度 決 算

収入の部	支出の部
前年度より繰越金 ￥ 925,849	企画費(紫桜賞) ￥ 100,000 付表1
15年度分年会費 ￥ 528,000	企画費(懇親会補助) ￥ 14,107 付表1
15年度入学者入会金 ￥ 410,000	広報費(旬花報・編集費等) ￥ 304,882 付表2
	懇親会補助金 ￥ 100,000
	事務用品 ￥ 52,132
	郵便・郵送費 ￥ 585,750
	振込手数料 ￥ 31,420
	会議費 ￥ 23,887
	交際費 ￥ 15,855
	(支出小計 ￥1,228,033)
	予備費 ￥ 635,816
合 計 ￥1,863,849	合 計 ￥1,863,849

平成16年度 予 算

収入の部	支出の部
前年度より繰越金 ￥ 635,816	広報費 ￥ 317,150
16年度分年会費 ￥ 500,000	企画費(紫桜賞等) ￥ 100,000
16年度学部入学者入会金 ￥ 510,000	懇親会補助金 ￥ 100,000
	事務用品 ￥ 60,000
	郵便・郵送費 ￥ 700,000
	振込手数料 ￥ 35,000
	会議費 ￥ 50,000
	備品等 ￥ 200,000
	(支出小計 ￥1,562,150)
	予備費 ￥ 83,666
合 計 ￥1,645,816	合 計 ￥1,645,816

平成15年度 活動報告

月 日	活動 内 容
15.4. 5	役員会議・入学記念品贈呈 会長入学式出席
4.27	広報委員会議
5.10	役員会議(第5回幹事会について)
5.22	広報委員会議
5.27	広報委員会議
6. 6	大学事務局との話し合い
6.12	広報委員会議
6.27	第5回幹事会前日準備
6.28	第5回幹事会・「旬花報」「年会費納入通知」発送作業
7.12	役員会議(学生表彰・同窓会名称募集について)
7.26	幹事会欠席者への報告書発送
9.15	役員・総会準備委員会議・「総会・懇親会案内」発送作業
10.18	同窓会名称審査会議・役員会議・広報委員会議・総会準備委員会議
10.31	総会・懇親会最終打合せ
11. 8	平成15年度総会・懇親会(同窓会名称「紫桜会」について表彰等)
11.20	学生表彰「紫桜賞」公募(~15.2.13まで)
11.22	広報委員会議
12. 6	反省会
16.1.20	役員会議(大学事務局との打合せ)
1.24	広報委員会議
2.22	役員会議・学生表彰「紫桜賞」選考会議 広報委員会議
3.10	広報委員会議
3.15	広報委員会議
3.25	会長卒業式出席 入学記念品「バッジ」袋詰め作業 「錦野」発送準備 広報委員会議
3.28	「錦野」発送作業・役員会議

〈付表1〉平成15年度 懇親実行委員会 会計報告

収入の部	支出の部
本部会計より補助金 ￥100,000	会議費 ￥ 45,575
本部会計より補助金 ￥ 14,107	懇親会飲食費 ￥ 247,210
出席者負担金 ￥ 235,000	キッズルーム ￥ 15,680
	サービス料・消費税(ホテル分) ￥ 40,642
合 計 ￥349,107	合 計 ￥349,107

〈付表2〉平成15年度 広報委員会 会計報告

収入の部	支出の部
本部会計より広報費補助金 ￥ 270,060	旬花報創刊号印刷代 ￥ 270,060
本部会計より広報費 ￥ 300,000	「紫桜会」名称賞品 ￥ 30,000
	編集事務費 ￥ 3,822
	会議費 ￥ 1,000
合 計 ￥570,060	合 計 ￥304,882

※収入(￥570,060) - 支出(￥304,882) = 残高(￥265,178)
残高￥265,178は、本部会計平成16年度予算に繰り越し、旬花報第2号に充当する。

補足 「卒業準備金 預かり制度」発足に伴う預かり金について

預かり金額	期	預けに来た人	預かった日
￥ 88,527	17	国文学科 竹野あゆみ	2001. 3.18
￥ 70,000	13	国文学科 斎藤 恵	2001. 9.11
￥ 98,916	18	美学美術史学科 野手 千歌	2001.11. 2

通帳(群馬銀行 玉村支店)にて管理

平成16年度 活動予定

月 別	活 動 内 容
16年 4月	入学記念品贈呈・「紫桜賞」表彰「旬花報」「年会費納入通知」発送
5月	第6回幹事会(平成16年度総会)役員会議 広報委員会議
6月	役員会議 広報委員会議
8月	広報委員会議
9月	広報委員会議
10月	懇親会準備委員会議 広報委員会議
11月	役員・懇親会準備委員会議 懇親会案内発送 広報委員会議 「紫桜賞」募集
12月	第5回懇親会 役員・懇親会準備委員会議 広報委員会議
17年 1月	広報委員会議
2月	役員会議・「紫桜賞」選考会議 広報委員会議
3月	「錦野」発送作業 役員会議 広報委員会議



OG

リレー



とか）。呆れるくらいのんきでのんびりとした贅沢な日々でした。嗚呼惜しいことをした！



「思い出の玉村町、そして今的生活」

卒業してから十余年の月日が流れました。本当にいつも、時は気付かぬうちに過ぎ去るものだと改めて感じています。時々届く同窓会や学部からの通知は役員の皆様のご苦労への感謝とともに、私も学生時代を懐かしむきっかけをつくってくれています。

薄桃色の壁が印象深い整然としたキャンパス。あの回廊を部活のトレーニングでぐるぐる走りましたつけたまねぎの存在がやたらと際立っていた学食のかレーライス（今でもないのでしょうか）。自転車と、なかなか来ないバスが交通手段だった緑豊かな玉村の町での下宿生活（今では賑やかに発展している



何を食べましょう、美味しかったお料理。

「災い」の年でありました。どうか今年が「幸い」の年となりますように。

英文8期 池澤 有紀子（旧姓 小林）

まとまりなく最後になりましたが、昨年は言っているそうで、深い意味はないつもりですが、後ろ向きに聞こえるらしいのです。新年を迎えて間もないことですし、口を慎もうと思っています。言葉の持つ力は凄いらしいですから。

近頃「まあいいか」、「どうせ〇〇」とよく言っているようで、深い意味はないつもりですが、後ろ向きに聞こえるらしいのです。新年を迎えて間もないことですし、口を慎もうと思っています。言葉の持つ力は凄いらしいですから。

国文学科2期生 昼田 寛子（旧姓 高木）

電話番号・ファックス番号
077-578-5654

卒業後20年が経ちました。2期生には関西出身者が3名おります。大阪、奈良、大津とそれぞれの地で暮らしながら親交を深めています。春の大坂城、夏の奈良町、秋の嵐山、冬の日本海など時候にあわせて、集つては話に花を咲かせております。また数年に一度は奈良市在住の村田先生にもご出席賜り、楽しい時を過ごして参りました。就職、転勤、結婚などで関西にお住まいの方も増えた事でしょう。村田先生+3名の集いから関西地区の集いへと広めたいと思います。関西地区在住の方はご連絡下さいますようご案内申し上げます。

群馬県立女子大学同窓会年会費
口座番号
005500519825
(一回 1,000円)

最後になりましたが、お忙しい中、原稿を寄せて下さった皆様、本当にありがとうございました。心よりお礼申し上げます。
(広報委員長 犬野順子)

関西地区 ネットワーク 呼びかけ

「紫桜会」の名のもとに集う私たち、この名にふさわしい匂いたつ様な季節の到来。巡りきて皆様いかがお過ごしでしょうか。今回「旬花報」少し頁数、カラーが減りました。予算の関係でやむをえず、こんな形となりました。まだまだ若い同窓会、これからが正念場!! 一人でも多くの方々の参加、ご支援をお願いしたいと思うのです。同窓会費は隨時、受け付けております。多くの方の賛同を受けたくここにもう一度、口座番号を記します。

編集後記

旬花報